

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CHU DIJON BOURGOGNE

11 décembre 2023

Le don de lait maternel, un geste simple et généreux au profit des nouveau-nés hospitalisés les plus vulnérables

Appel du Lactarium du CHU Dijon Bourgogne : les réserves de lait maternel sont en-dessous des seuils habituels. Plus que jamais, les nouveau-nés hospitalisés de toute la Bourgogne Franche Comté ont besoin de la générosité et de la solidarité des mamans allaitantes !

Le lait maternel : un véritable produit de santé pour les enfants prématurés :

Le lait maternel est très bénéfique pour la santé et le développement des nouveau-nés, plus encore pour les plus vulnérables d'entre eux. Il contribue à soutenir le développement du tube digestif et à prévenir certaines complications spécifiques et potentiellement graves, qui peuvent conduire à des ré-hospitalisations (infections, difficultés respiratoires, etc.).

En d'autres termes, le lait maternel agit comme un « médicament » pour ces enfants. Il est d'ailleurs donné sur prescription médicale.

Le don de lait au Lactarium du CHU Dijon Bourgogne, comment ça fonctionne ?

C'est pour aider les enfants prématurés que le Lactarium du CHU Dijon Bourgogne intervient, en recueillant le lait maternel auprès des mamans allaitantes qui souhaitent donner leur surplus de lait.

Lorsqu'une maman accepte de faire don de son lait, l'équipe du Lactarium lui apporte toutes les explications, mais aussi tout le soutien et le matériel nécessaire.

La maman recueille son surplus de lait chaque jour, le congèle et le remet aux collectrices du Lactarium qui viennent le chercher directement à son domicile, sur rendez-vous.

Le lait collecté est ensuite pasteurisé et il est contrôlé de façon très rigoureuse avant d'être distribué aux Services de Néonatalogie de la région.

Qui peut donner son lait ?

Le don de lait est possible pour la plupart des mamans allaitantes qui habitent en Bourgogne-Franche-Comté et dont les bébés ont moins de 12 mois.

A qui profite le lait collecté par le Lactarium du CHU Dijon Bourgogne ?

Le Lactarium du CHU Dijon Bourgogne collecte du lait maternel pour les Services de Néonatalogie de toute la région Bourgogne-Franche-Comté, c'est-à-dire pour le CHU Dijon Bourgogne, mais aussi pour le CHU de Besançon et pour les CH d'Auxerre, de Nevers, de Chalon-sur-Saône, etc...

Chaque année, le Lactarium collecte 2500 litres de lait maternel qui sont donnés, sur prescription médicale, aux enfants de Bourgogne-Franche-Comté nés en grande prématurité (moins de 34 semaines d'aménorrhée) et dont le poids est inférieur à 1800 g.

Page 1 | 2

Une générosité d'autant plus essentielle que les réserves de lait maternel sont actuellement au plus bas !

A propos :

Le Lactarium, situé au sein du CHU Dijon Bourgogne, répond à une triple mission de collecte, de traitement et de distribution du lait maternel sur prescription médicale, au profit des enfants de Bourgogne-Franche-Comté nés en grande prématurité.

Le lactarium est aussi un centre de référence sur l'allaitement maternel. Les infirmières puéricultrices du Lactarium se tiennent à la disposition de toutes les mamans allaitantes de Bourgogne-Franche-Comté pour répondre à leurs questions et leur apporter des conseils personnalisés.

Pour en savoir plus : <https://www.chu-dijon.fr/service/lactarium>

Contact :

Lactarium du CHU Dijon Bourgogne – 14 rue Paul Gaffarel - BP 77908 - 21079 DIJON Cedex
Hôpital d'Enfants – 1^{er} étage

Téléphone : **03 80 28 74 44**- Infirmière Puéricultrice Référente : Mme Nathalie MOSCONE

E-mail : lactarium.bourgogne@chu-dijon.fr

